



**DIMANCHE 14 SEPTEMBRE,
CUBEX HOUSE ET VILLA BERTEAUX. DEUX RENAISSANCES.**



Comme vous l'aurez lu dans notre revue 225, l'année art déco bat son plein... L'occasion de nombreuses visites et rencontres passionnantes à savourer jusqu'au 31 décembre et bien au-delà !

La fascinante période art déco fut d'abord centrée sur la reconstruction des villes dévastées durant la Première Guerre mondiale, puis sur l'élargissement des centres urbains et la création de nouveaux quartiers. Dans l'entre-deux-guerres, la vie quotidienne se transforme grâce au développement de concepts « modernes » : la construction d'immeubles à appartements, la multiplication des moyens de locomotion, l'usage généralisé de l'électricité, du téléphone dans les foyers... L'architecture et le mobilier traduisent cette évolution et s'inscrivent dans la continuité de la ligne art nouveau. Cette ligne épurée, fonctionnelle et minimaliste se libère de plus en plus de tout ornement. Le matériau privilégié est le voile de béton... La modernité rime avec efficacité et rapidité.

Pour notre visite, mettons en lumière le travail singulier et innovateur de Louis-Herman De Koninck (1896-1984). Après avoir été formé à l'Académie des Beaux-Arts de Bruxelles alors dirigée par Victor Horta, il embrassa plus tard en 1940 une carrière d'enseignant à l'Ecole de la Cambre de 1940 à 1974 et forma de grands noms de l'architecture d'après-guerre. Parmi plusieurs créations originales à Forest et à Uccle, on compte la Villa Berteaux, mais il fut aussi l'inventeur de la cuisine Cubex. Ce concept de cuisine construite en série fut présenté pour la première fois au Ciam III (Congrès international d'architecture moderne à Bruxelles) en 1930. La société Van de Ven se chargea de la produire dès 1932 et son succès fut incroyable, bien au-delà de nos frontières ! Certains se rappelleront peut-être le bruit, l'odeur, la texture de ce mobilier si particulier des cuisines de leur enfance...

Après une conférence retraçant l'histoire des cuisines de la préhistoire à nos jours, une visite du showroom, d'une exposition capsule sur Louis-Herman De Koninck et un déjeuner sur place, nous nous rendrons chez monsieur et madame Xavier de Breucker à la Villa Berteaux dont ils firent l'acquisition et

entreprirent la restauration dès 2008. Véritable chef-d'œuvre de l'architecte rationaliste, avec ses fenêtres rondes et ses garde-corps tubulaires, sa grande fenêtre éclairant la cage d'escalier, elle incarne parfaitement le style paquebot. Dépourvue de tout ornement, ce sont les remarquables jeux de volumes s'imbriquant les uns dans les autres avec harmonie qui en font tout le caractère.

Ne manquez pas cette journée exceptionnelle qui sans la chaleureuse hospitalité de Monsieur et Madame de Breucker, ne pourrait avoir lieu. Nous vous attendons nombreux et enthousiastes comme à l'accoutumée.

Mais d'abord, accueillons ce temps vacant de l'été pour nous inspirer et demeurer créateurs de nos existences...

Informations pratiques

Programme

11h – 13h30 : rendez-vous au showroom CUBEX (Boulevard de la Deuxième Armée Britannique, 171 à 1190 Forest) : visite, conférence et lunch (écailler et délices de la mer du Toucan sur mer).

14h – 16h : Visite de la Villa Berteaux, chez Monsieur et Madame Xavier de Breucker (Rue du Fort Jaco 59 à 1180 Uccle)

Inscriptions indispensables via le [site web](#). Eventuellement par mail chez [Louise van de Werve](#) ou WhatsApp au 0475 670 165.

Prix : Le montant de la journée s'élève à 75€ pour les membres, 90€ pour les non-membres (visites et déjeuner compris).
Compte DHJ/VESTA BE79 3631 7453 1433.

Conditions d'annulation

Tout désistement ou annulation, avant ou après paiement, devra être signifié le plus rapidement possible par écrit et ne pourra être remboursé s'il intervient à moins de 5 jours ouvrables de la date de l'activité.